

FONTAINES EN COM'1. 12

L'actualité de notre commune - septembre 2022

Edito

Conseiller Municipal, Président du Comité Consultatif de Gestion Forestière et Vice-Président du SIGFFF (Syndicat Intercommunal de Gestion Forestière Fontaines et Farges-lès-Chalon) je suis en charge de la gestion des bois.

Cela consiste à organiser les affouages pour les habitants des deux communes avec l'équipe de dizainiers (agents vacataires chargés du partage des parcelles de bois à exploiter). Une fois les affouages réalisés, des chênes sélectionnés sont proposés à la vente comme bois d'œuvre, le tout est effectué en respectant le document d'aménagement établi en lien avec l'ONF.

Le syndicat a pour projet de finaliser un sentier découverte situé dans la forêt du Nainglet. Ce parcours est entretenu par broyage depuis plusieurs années. Une signalétique va être mise en place permettant de découvrir mares, essences remarquables, faune et flore de nos forêts.

Une journée est organisée sur le même principe que la journée verte et la journée blanche, le samedi 1^{er} octobre pour la mise en place des premiers éléments du sentier.

Autre nouveauté, un parrainage sera proposé aux habitants qui souhaitent être accompagnés pour exploiter leur lot de bois de chauffage. Les renseignements seront à prendre à la mairie en même temps que les inscriptions aux affouages.

Je suis également membre du Comité Consultatif Environnement, Développement Durable, Agriculture et Viticulture en charge plus particulièrement de la relation municipalité/agriculteurs. Il ne faut pas oublier que Fontaines est une grande commune agricole et qu'il est indispensable de préserver des liens forts entre les acteurs du monde rural, les habitants et l'équipe municipale.

Sébastien GUILLOT
Conseiller Municipal



26 ans d'échanges avec Paciano

Pourquoi Paciano ?

L'idéal pour un jumelage est d'avoir un point d'ancrage entre les deux partenaires. A Fontaines, c'est la scierie Margaritelli. En effet les dirigeants sont originaires de Paciano et de sa région.

En 1996, le jumelage entre nos deux communes est officialisé et l'association Fontaines Echanges voit le jour pour faire vivre les liens d'amitié.



Pour fêter cet anniversaire nos amis italiens viennent nous retrouver le week-end du 30 septembre au 02 octobre 2022. (ATTENTION, les dates ont changé)

A cette occasion, nous allons leur faire découvrir notre beau village avec la collaboration de Fontaines-Patrimoines. Le samedi, nos amis se rendront à Chalon pour des visites gourmandes et guidées. Pendant ce temps, nous préparerons la soirée anniversaire ouverte à tous les habitants. Cette soirée prendra la forme d'un pique-nique partagé. Le principe est de venir avec son repas afin de passer un moment de convivialité et d'échanges avec nos amis pacianesi. Lors de cette soirée, nous vous proposerons une animation musicale et une buvette. N'oubliez pas de réserver votre table auprès de Fontaines Echanges.

Ce week-end se terminera le dimanche matin.

Nous comptons sur votre participation pour décorer votre maison et notre village aux couleurs de l'Italie afin de leur souhaiter la bienvenue.

*A presto vi ritroverete tutti nei colori dell'amicizia franco-italiana
A très vite de tous se retrouver aux couleurs de l'amitié franco-italienne*





Ecole élémentaire

A la rentrée de septembre 2022, Madame Séverine Nicolas a pris la direction de l'école élémentaire de Fontaines et est en charge de la classe des CE1/CE2.

Nous lui souhaitons la bienvenue.

Journées européennes du patrimoine



Le thème de cette 39ème édition est le "Patrimoine durable". Le Comité Consultatif Habitat et Patrimoine, en accord avec la municipalité, a décidé de réaliser un atelier participatif pour restaurer une partie du mur, vestige de l'enceinte qui protégeait l'église Saint Just, dans la partie arrondie de la tour, le samedi 17 septembre 2022 de 9h30 à 16h00.

Les carrières feront également l'objet de visites guidées.

Comité Jeunesse



Louane Danhier, Erin Szymalka et Suzie Bligny, trois jeunes Fontenoises âgées de 17 ans, ont souhaité bénévolement mettre à profit leur talent de dessinatrice pour la commune. C'est avec plaisir que nous avons accepté leur proposition et nous leur avons confié la décoration des portes intérieures de la Maison de l'Enfance.

Un grand merci à elles pour leur « joli coup de crayon ».

Cette initiative fera peut-être des émules.



Trois Fontenoises championnes au Givry Starlett Club !

Lilou Lagoutte 18 ans va débiter une licence STAPS au centre universitaire du Creusot. Fin juillet, elle est devenue avec son équipe du Givry Starlett Club



championne du monde en équipe en pompons. La finale s'est déroulée aux Pays-Bas.

Cela fait 10 ans que Lilou pratique le twirling, après avoir été championne de France en duo avec Louwine Gauthier et Vice-Championne de France en solo, elle a atteint le plus haut niveau en section pompons.

A la rentrée de septembre, elle deviendra monitrice de danse au sein du Givry Starlett Club, où elle gèrera un groupe d'enfants âgés de 6 ans.

Ambre Ferrare 17 ans, élève en 1ère au lycée équestre de La Barotte à CHATILLON S/SEINE, a été sacrée Championne du Monde en équipe en pompons au Givry Starlett Club. Elle a



appris en 1 an la chorégraphie mise en place en 2020 pendant la pandémie. Interne, ne rentrant que les vendredis soirs, les week-ends étaient dédiés aux répétitions avec les Starlett. Les efforts n'ont pas été vains puisque elles ont également obtenu les titres de Bourgogne, France et Europe.

Pour la suite, Ambre souhaite se consacrer à sa passion l'équitation : sport qu'elle pratique depuis 12 ans. Elle va commencer les compétitions.

Maélyne Ferrare

10 ans élève en CM2 à l'école de Givry est quant à elle Vice-Championne de France minime en équipe en



pompons. C'est sa deuxième année au Givry Starlett Club.

Elle poursuit l'année prochaine dans le club de twirling car elle souhaite suivre les mêmes traces que sa sœur Ambre.

Bravo les filles, nous vous souhaitons bonne continuation et beaucoup de réussite !

Clémence Balmont, Championne de France

Clémence Balmont 16 ans a été sacrée Championne de France avec son équipe du groupe B en basket.

Elle a commencé ce sport à l'âge de 4 ans au sein du club de Fontaines. Jusqu'à maintenant, elle étudiait au lycée Emiland Gauthier en section sportive en partenariat avec le Club de l'Elan mais celui-ci a perdu le droit de jouer au niveau du championnat de France Elite.

Elle souhaite s'orienter vers un master en géo-politique.

Toutes nos félicitations pour ce titre de Championne de France.



Emplois jeunes



Comme chaque année depuis plus de 25 ans, la commune de Fontaines a permis à quelques jeunes fontenois de prendre contact avec le monde du travail.

Au secrétariat de la mairie, Agathe a participé à des tâches administratives et a rendu un fier service à l'équipe en place.

Aux services techniques, Marine, Mathis, Théo et Loïc ont montré tout leur savoir-faire et leur activité a été à la hauteur de ce qu'attendaient les agents.

Par ailleurs, suite à un poste vacant, nous avons pu proposer à Clément et Antoine, deux anciens "emplois jeunes", un contrat à durée déterminée d'un mois. Ils ont parfaitement rempli leur mission. Tâches réalisées : entretien voirie, peinture, espaces verts...

Travaux en cours

- Piste cyclable : les aménagements décrits dans le Fontaines en com'1.10 de février 2022 ont démarré le 05 septembre. La route est barrée le temps des travaux entre la ZA des Ormeaux et le pont Chochot.

- Réalisation de la couche de roulement : depuis le haut de la rue Saint Nicolas, puis la Grande Rue jusqu'à la mairie, les enrobés seront effectués courant septembre.

- Voirie : quelques améliorations seront apportées dans différents points du village pendant le mois d'octobre.

- Un nouveau columbarium a été posé fin août dans le nouveau cimetière.



Eglise Saint Just



Les travaux de l'église sont terminés : les stalles sont rénovées et les vitraux se sont refaits une beauté. Les morceaux cassés ou manquants ont été remplacés, y compris le plus ancien d'entre eux qui date du 17ème siècle (en haut à gauche du transept).

La vierge à l'enfant a retrouvé sa place après avoir été restaurée.

L'inauguration est programmée le vendredi 30 septembre, elle sera suivie d'un concert à 20h00 avec le Chœur Gospel Chalon.

Atlas de la biodiversité La Migration des oiseaux



Ça y est, ils préparent leur départ ! Certains sont même déjà partis...

La migration des oiseaux est un phénomène observé en automne, mais également dès la fin de l'été. Si la plupart des oiseaux étalent leur voyage de septembre à novembre, d'autres préfèrent partir plus tôt. Mais quelles sont les motivations pour se décider à décoller ? Selon les besoins alimentaires, la distance à effectuer ou encore en fonction des réserves accumulées, les dates de la migration varient en fonction des espèces mais aussi des individus. Par exemple les jeunes cigognes partent 1 mois avant les parents, dès le mois de juillet ! Une fois prêt, ils ne perdent pas de temps et profitent des conditions favorables à leur voyage, c'est-à-dire une météo ensoleillée leur permettant d'utiliser les courants ascendants d'air chaud qui les porteront durant des centaines de kilomètres. Les hirondelles elles, se rassemblent et accumulent un maximum d'énergie afin d'affronter la traversée saharienne.

Jusqu'au XVIIIème siècle, on pensait qu'elles disparaissaient alors au fond des étangs, et s'y enfouissaient dans la vase jusqu'à l'arrivée des beaux jours.

Mais alors pourquoi la migration ? La réponse est assez simple, c'est la saisonnalité des ressources alimentaires qui est le principal commanditaire. En effet en hiver, même si le rouge-gorge trouve encore de quoi suffire à ses besoins en cherchant de petits insectes ou des arachnides sous les écorces des arbres, d'autres verront leurs proies disparaître. Ainsi, ce n'est pas le froid qui les oblige à s'installer ailleurs, là où la nourriture sera disponible. Ils reviendront quand les conditions environnementales seront plus accueillantes que sur leur zone d'hivernage, en reprenant les voies aériennes dès le printemps ou la fin de l'hiver.

Bruits qui courent

Vous connaissez ? Non ? Alors un petit rappel s'impose.

« Bruits qui courent » est le nom donné à la convention de partenariat entre la commune, l'Établissement Public d'Enseignement et de Formation Professionnelle Agricole de Fontaines et l'ALESA association des élèves, afin d'organiser une animation éducative et culturelle sur le territoire de Fontaines. Ces manifestations sont ouvertes aux habitants de la commune et aux élèves et étudiants du lycée soit sur le site du lycée soit au cœur de notre village.

L'objectif, au-delà de vous proposer des spectacles, est surtout de faire se rencontrer les jeunes du lycée agricole et les Fontenois.

Voici les programmations à venir. Nous vous attendons très nombreux.

Mercredi 21 septembre :

« MA LOUVE » compagnie « juste avant l'oubli » Chant, Clown.

Avec ateliers pour les jeunes en après-midi.

Lieu : Lycée

Un récital de Jean-Cluc et Rebecca. Leur répertoire chante l'amour.

La chanteuse entrecoupe la représentation de ses pensées et réflexions.

Jean-Cluc l'accompagne. Il est son homme, sa muse, son musicien.

Lundi 21 novembre :

« RENVERSANTE » Théâtre

Lieu : Salle Saint Hilaire

Léna Bréban présente "Renversante"

de Florence Hinckel, une fable dystopique où le féminin l'emporte sur le masculin.

Festival off Avignon 2022 et Molière 2022.



Mercredi 01 mars 2023 : « PASSEPORTS POUR LA LIBERTE » Théâtre

Lieu : Salle Saint Hilaire

La compagnie "passeurs de mémoires" présente le spectacle "Passeports pour la liberté".

La pièce est écrite et mise en scène par Dominique Lurcel, à partir du livre La France des Belhoumi du sociologue Stéphane Beaud.



Octobre Rose

Le samedi 15 octobre, au départ de la salle Saint-Hilaire, aura lieu une marche solidaire et familiale (circuit des lavoirs de 5 kms) ; rendez-vous à partir de 9h30.

Elle est ouverte à tous et est organisée par la municipalité et des associations fontenoises.

Possibilité de se restaurer entre 12h00 et 14h00 sur réservation au 06 70 06 90 61.

Le mercredi 19 octobre, au gymnase du Lycée Agricole, se tiendront plusieurs manifestations, organisées par l'infirmière et la vie scolaire du Lycée:

- 10h00 - 12h00 : 2 conférences médicales
- 13h30 - 17h00 : différents stands dédiés au bien-être et tenus par des associations + mini conférences.

Elles sont ouvertes au personnel, aux élèves et aux habitants de Fontaines.

Sécheresse

Les restrictions d'arrosage imposées par la Préfecture ont dû être respectées. Les beaux massifs chouchoutés par le Comité Fleurissement sont donc un peu moins colorés.

Nous tenons à remercier ces bénévoles pour leur engagement et voulons leur assurer que des solutions de réserves d'eau seront mises en oeuvre pour l'été prochain.

Forte Chaleur

Nous sommes désolés que les enfants accueillis au Centre de Loisirs cet été n'aient pu profiter du restaurant scolaire inadapté en cas de chaleur excessive.

PLUi

- Retour du commissaire enquêteur : les révisions du PLUi et de l'AVAP ont reçus un avis favorable du commissaire enquêteur, avec deux recommandations seulement pour le PLUi.

- L'ensemble de ces modifications sera soumis au vote du Conseil Communautaire du 25 octobre.

Inclusion numérique

Les permanences des Conseillers Numériques se tiendront les jeudis 08 septembre, 06 octobre, 03 novembre, 01 décembre 2022 et 05 janvier 2023 de 9h00 à 12h00 à la salle de réception de la Mairie.

Ces permanences permettent de recevoir individuellement les usagers qui le souhaitent pendant environ 40 min sur des problématiques numériques en général et celles liées aux démarches administratives en particulier. L'inscription à la Mairie de Fontaines, est obligatoire.



Amicale des conscrits

Après une longue absence, ils reviennent le 19 novembre. N'hésitez pas à réserver un bon accueil aux classes en 1 et 2 qui vont renouer avec la tradition des conscrits.